

En la Administración de este Diario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Diríjase toda la correspondencia literaria al Director de la Redacción de LA OPINIÓN, San Francisco 32, accesoria.

Teléfono núm. 11

EDICIONES COMPLETAS para todos los correos

LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

Santa Cruz de Tenerife, Sábado 14 de Noviembre de 1903.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes, 1'50 Ptas.
En el extranjero, un semestre, 12'00
Número suelto, 10 céntimos
Número atrasado, 15

Anuncios con indicados y remitidos a precios convencionales

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor Administrador de LA OPINIÓN.

Léase el anuncio que insertamos hoy en segunda plana de la casa de Ignacio Zamorano

Honremos la patria

En la historia de los pueblos, como en la de las familias, como en la de los individuos, sobresalen páginas que encierran glorias y resaltan hechos, que al olvidarlos, se pierde todo sentimiento de amor patrio, para ser sustituido por un condenable espíritu de abandono que califica marcadamente de pobreza de alma á los apáticos y perezosos.

Dejamos hoy á un lado en completo abandono la lucha política, y damos cabida en nuestro sitio de preferencia, no á la censura que pudiéramos ejercer sobre el Ayuntamiento de esta Capital, sino á un llamamiento que, á esa entidad representada únicamente por los hombres que en dos años han marchado unidos, dirigimos, con el fin de que, por lo mismo que su gestión ha llevado impreso el sello de un personalismo manifiesto, procure sobreponerse á las rencillas por ellos provocadas, sostenidas y, levantando su espíritu á la altura de la patria, borre y anule con un común esfuerzo patrio, la tristísima impresión de su mandato.

La fecha conmemorativa de nuestra personalidad municipal se acerca y si los hombres llamados á celebrarla con la pompa y ostentación que tal recuerdo merece, perduran en su peculiar negligencia y poco amor al pueblo, hemos de ver con tristeza el paso inadvertido de suceso tan trascendental, perdiendo todo motivo de justa felicitación y merecidos plácemes.

De nada sirven los esfuerzos de un pueblo para llegar al colmo de las aspiraciones legítimas si su representación municipal no se identifica con él y procura hacerse digna del título noble que ostenta, moviéndose en el círculo de las ansias de prosperidad únicas capaces de aumentar el progreso moral y material de las poblaciones.

Es preciso avivar la llama del patrio, es necesario prescindir de pasiones innobles, es obligatorio no consentir la amortización del patriotismo, si no se quiere ver surgir de entre las ruinas del sentimiento local, la muerte de Santa Cruz de Tenerife.

Como si la casualidad hubiera esforzándose en probar el temple de alma de nuestros ediles, como si también su parte circunstancial se inclinara á la zona de este pueblo añadiendo otro suceso de importancia suma al de la constitución del Ayuntamiento, viene así mismo á recordarnos que el mes de Diciembre de 1903, es el señalado para conmemorar el amarrado del cable eléctrico que nos une al resto del mundo.

En aquella época de imperecedera memoria, cuando el alma de los patriotas estaba incondicionalmente al servicio del pueblo sin que la desunión pudiera aminorar ni menos amortiguar el entusiasmo y la fé, consiguiase la derrota de la ambición leonina, persiguiéndola incansablemente y obteniendo al fin, el triunfo legítimo de la Capital de Canarias sobre otras ciudades que pretendían robarle

sus derechos indiscutibles, como primera población del archipiélago.

Nuestros antepasados no conocían otra unión, ni componían otros pactos que los encaminados á derrocar la soberbia del Marqués del Muni. Como un solo hombre multiplicaban sus energías y cuanto valer intelectual se encerraba en aquella ilustre pléyade de patriotas lo deponían al servicio del país que ya sentía la acción destructora de la influencia leonina. Entonces los despojos no se consumaban, entonces los atropellos no llegaban á realizarse. La voz del pueblo se levantaba airada y tras la protesta de la razón escarrecida, seguía la protesta viril de los movimientos de resistencia, que con motivos sobrados preocupaban á los gobiernos y hacían prestar atención á los planes del Embajador de España en París, no dejando consentidos los egoísmos, generadores de rivalidades y enconos que aún viven, merced á la continua influencia del cacique teldeno y al extravío de algunos elementos políticos de Tenerife.

No lleguemos á una situación que no dé margen á retroceder. Miremos con calma y sin apasionamientos el pró y el contra del actual estado de cosas, sacudamos el polvo y para siempre el dogal que nos aprisiona, revelemos alteza de corazón y empuje de voluntad, y de este modo, logremos una independencia absoluta, como nuestros antepasados la obtuvieron.

Honremos á la patria que nos vio nacer, que en este honor que le concedamos vamos envueltos, y nos haría ser dignos descendientes de aquellos que á costa de su sangre conquistaron para Santa Cruz de Tenerife, el primer puesto en la Provincia.

Diálogo oído en sueño

Antes de las elecciones

—Por sobre todo está mi destino. Necesito una mayoría de candidatos monárquicos, para complacer al Gobierno y como veo que ustedes retardan la contestación sobre el particular, intentaré inteligencias con los liberales y conservadores villaverdistas.

—Eso nunca. Tendrá V. uno de mayoría sobre los republicanos.

—Eso es poco, para conservar mi destino.

—¿Cómo poco?
—Sí, señor, poco y muy poco. V. lo comprende. Necesito la garantía de tres, por lo menos, ó de lo contrario recorro á los otros partidos monárquicos.

—Tendrá V. los tres y con los tres asegurado su destino. Lo hago por V., solo por V., pues comprendo que uno de mayoría disgustaría al Gobierno.

—Gracias. ¿Y la garantía?

Hablan en secreto durante diez minutos. El soñador solo percibió el movimiento de los labios y luego:

—Corriente. Se hará como usted lo propone y confío en su palabra tan solemnemente empeñada.

—Vaya V. tranquilo y no olvide que esta conferencia ha de ser

ignorada de todos para que la lucha resulte corajuda.

—Descuide V. y desde este momento transmitiré sus órdenes haciéndolas mías.

En las elecciones

—¿Para qué ese.... Notario? ¿Aún quieren ustedes más?

—¿Cómo si queremos más? ¿No dicen los republicanos que hemos perdido en San Francisco, en San Andrés y en todas partes?

—Eso dicen; pero eso que dicen no es cierto. En San Francisco se han sufrido errores, que dan á ustedes la victoria. En San Andrés tuvieron ustedes mayoría y en Taganana estará ya hecho el cántaro. Crean ustedes que hemos tenido mucha desgracia.

—¿Está V. seguro de lo que dice?

—Desgraciadamente lo que digo es la verdad y no tardarán mucho en convencerse ustedes.

—¿Cómo sabe V. lo de Taganana?

—No lo sé. Lo presumo por que siendo el Presidente y la mayoría de interventores de ustedes y no habiendo tenido nosotros la previsión de mandar un Notario, merecerían, aquéllos Presidente é interventores, un babero, sino hacen el cántaro que ustedes mismos le encargaron por orden de quien yo me sé.

—Contando, entonces, con que V. no nos engañe, mandaremos á retirar al Notario.

—Retírenlo ustedes tranquilamente. Por desgracia nuestra, sacarán ustedes una buena echadura. De los diez huevos, solo uno, el destinado á varón del serrallo, resultará huero.

Soliloquio

En estas elecciones no he tenido más interés que cortar los vuelos á Luisito y á Gasparito. Este interés es ya una realidad.

Después de las elecciones

—Queridos correligionarios: la victoria moral ha sido nuestra, como mi sangre es vuestra. Las personas sensatas así lo reconocen.

Esos pactistas nos han vencido con malas artes. El dinero de los Puertos Francos, la presión del poder oficial lo han hecho todo. Sin embargo, tenemos diez concejales contra diez y la lucha no ha terminado, comienza ahora, salvo el caso, de que los liberales intenten volver al Ayuntamiento porque entonces, vuestros intereses y los intereses sacratísimos de la patria, nos obligarán á perdonar las injurias inferidas y á unirnos con los silvelistas para la común defensa.

¡Mueran los pactistas!

¡Vivan los republicanos!!

—UNO DEL AUDITORIO. ¿Si los pactistas mueren, pueden vivir los republicanos?

—OTRO DEL AUDITORIO. Sí, hombre, lo que muere es el cuerpo, el alma sigue viviendo, según dicen los curas.

El sueño terminó y el diálogo también.

La exposición de San Luis

El desarrollo físico en la Exposición.

St. Louis, E. U. de A.—El desarrollo físico con motivo de los Juegos Olímpicos que tendrá lugar en la Exposición Universal de St. Louis para 1904, comprende tanto las fases educacionistas como científicas del ramo. Se tiene el propósito de dar una idea comprensiva de los complementos que entran en el desarrollo físico por medio de una serie de demostraciones prácticas.

1.º Gimnasia escolar, demostraciones por los diferentes discípulos de las escuelas públicas dando á conocer los métodos alemanes, suecos, etcétera.

2.º Demostración de juegos escolares internos, juegos de jardín y los diferentes ejercicios de este y otros países.

3.º La gimnasia según se aplica á la táctica militar.

4.º Los métodos de las grandes instituciones gimnásticas, á saber: La Unión Gimnástica Norteamericana, La Asociación Cristiana de Jóvenes y otras instituciones análogas. También se exhibirán fotografías, mapas, diagramas, catálogos, circulares y programas. Se solicitarán para este departamento exhibiciones de todas las naciones donde el desarrollo físico escolar está bajo la dirección del Gobierno Nacional, tales como Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania, Italia, Austria, Francia, Suiza, Japón y otras. Se invitarán también todas las municipalidades norteamericanas que incluyen el desarrollo físico en sus sistemas escolares, entre las cuales podemos mencionar S. Luis, Chicago, Columbus, Kansas City, Denver, Milwaukee, S. Paul, Pittsburgh, Cincinnati, Cleveland, Buffalo, New York, Boston, Toronto y Montreal.

Asimismo se invitarán todas las asociaciones que cuentan el desarrollo físico entre sus ramos especiales, tales como La Unión Atlética de Aficionados, La Unión Atlética de Aficionados del Canadá, Las Asociaciones de Jóvenes Cristianos, Colegios, Escuelas Elementales, Escuelas Superiores, Iglesias, Organizaciones Sociales, La Asociación de Señoritas Cristianas, Asociación de Jóvenes Hebreos, y todas las Asociaciones Atléticas de países extranjeros. Habrá también una exhibición completa de textos de enseñanza de desarrollo físico, aparatos y materiales científicos para examinar el cuerpo humano, mapas, fotografías, planos de gimnasias, Jardines de Ejercicios y Campos Atléticos.

Se invitarán todas las Escuelas normales de desarrollo físico para que hagan aquí demostraciones prácticas de sus trabajos, cursos de estudios, equipo y publicaciones. Habrá también una «Serie Universal de Conferencias Olímpicas» para tratar de las siguientes materias: Historia del desarrollo físico, aspectos sociológicos y psicológicos del desarrollo físico, desarrollo físico para holgazanes, defectuosos é incorregibles, la psicología del ejercicio, terapéutica gimnástica, disposición de contiendas Atléticas, teoría y práctica de los juegos escolares, métodos, higiene escolar, pedagogía del desarrollo físico, la adaptación de los ejercicios físicos á las condiciones ordinarias de la vida, organización y manejo y los divergentes efectos del desarrollo físico uniforme en ciertos individuos.

En una serie de disertaciones científicas quedarán comprendidas las siguientes materias: «La influencia de los juegos varoniles sobre un pueblo», «La fase moral de los Juegos Olímpicos», «El lugar que ocupa en la educación el desarrollo físico», «Adelanto de una ciudad con respecto á la salud de sus niños», «Juegos de calle por niños».

Jamás se había ofrecido una oportunidad como ésta, bajo tan admirables auspicios para disertar sobre las diferentes fases científicas y educacionistas del desarrollo físico, pues aquí se verán agrupados, en competencia y discusión

amistosas, todos los juegos atléticos que tanto llaman la atención hoy día. Se tiene la intención de concentrar todas esas demostraciones para el mes de Agosto cuando tendrán lugar los soberbios espectáculos de los Juegos Olímpicos.

Regalos de jubileo de la Reina Victoria

Los regalos de jubileo de la Reina Victoria, que se evalúan en cinco millones de dollars y que comprenden las joyas más preciosas hasta ahora conocidas, serán expuestos en la Exposición Universal de San Luis para 1904. Entre las alhajas de más valor encuéntrase una urna de plata, regalo de la Isla de Trinidad, que contiene un mensaje manuscrito á la Reina en conmemoración del Jubileo de Su Magestad y el aniversario de la toma de Trinidad, en 1797, por tropas británicas. La Isla de Jamaica contribuye á la colección con una urna de madera finísima y ricamente adornada con flores de oro y plata y conteniendo mensajes de felicitación y un número de firmas de ciudadanos de Jamaica. India está representada por urnas engastadas primorosamente en oro y plata con mensajes felicitadores procedentes de las diversas Municipalidades de esa Colonia; la calabera de un tigre con reloj y termómetro por ojos, que requirieron lentes de gran aumento en su construcción tan delicada. En la quijada inferior hay un tintero con ribetes de oro.

Una araña colgante, construida de bronco macizo, color obscuro, hace resaltar el gran valor de dicha colección. Como regalo del Maharajah de Travancore, se cuentan dos enormes colmillos de elefante. Entre estos colmillos está Lukshire, la Diosa del Progreso; tiene por base dos gigantes cabezas de elefante en ébano negro, las cuales dan á la joya una altura de cuatro pies. Esta colección de alhajas, que es una de las más ricas y preciadas que se conocen, expuesta hace poco tiempo en la Exposición de Toronto, Canadá, se encuentra ya en camino para St. Louis.

Un enorme reloj

En la Exposición Universal se exhibirá el reloj más grande que jamás se haya construido. Tendrá una caja de metal, bastante pulida, y lo suficientemente grande para permitir el tránsito de varias personas que deseen examinar su maquinaria. Su diámetro es de 75 pies de altura por 40 pies de ancho, con escaleritas en varias direcciones. El volante pesará una tonelada, el pelo tendrá 300 pies de largo. Este reloj recibirá cuerda por vapor á cierta hora todos los días.

LA SEGUNDA ENSEÑANZA

Proyectos del ministro de Instrucción pública

El señor Bugallal ha expuesto á un colega algunos planes interesantes enderezados al mejor desenvolvimiento de la enseñanza en los Institutos.

Inspiranse los planes aludidos en un pausable deseo, y su realización será de eficacia y utilidad innegables para el mejoramiento de la segunda enseñanza.

Considerando el ministro, con muy buen sentido y de acuerdo con reputados profesores, que los niños que concurren á diario á las clases de los Institutos, pierden mucho con la libertad que actualmente disfrutan á las puertas de dichos Centros, en las que alternan con elementos extraños á la clase escolar, de los que nada bueno pueden aprender, se propone que esto desaparezca, que los niños tengan sus horas de estudio y sus horas de recreo dentro de los Institutos, de modo que durante el día se consagren por entero á la vida escolar, bajo la dirección de sus profesores y la vigilancia del personal que á ello se destine.

Véase en tercera plana el anuncio de la casa Miguel Fera, Castillo 23

Al efecto se establecerán en los Institutos salas de estudios, de las que se encargarán los actuales profesores auxiliares, los cuales disfrutará de una retribución por este servicio.

En los mismos centros, y con la inspección de dichos profesores, se crearán salas de recreo para los escolares.

Con estas reformas los niños, salvo las horas que se destinen para comer, pasarán todo el día dentro del Instituto. Cuando los profesores lo crean conveniente se organizarán excursiones escolares.

Además de esta reforma en el régimen interior se dará cierto desenvolvimiento a la enseñanza, porque los profesores auxiliares, al colaborar en la obra de los catedráticos ejercerán en ocasiones las veces de los antiguos repetidores, que tan excelente resultado dieron en centros docentes.

Para suplir a los catedráticos en sus enfermedades y ausencias se formará un cuerpo de sustitutos personales, que serán nombrados a propuesta de los respectivos catedráticos.

El señor Bugallal dictará además otras medidas encaminadas al saneamiento de los edificios destinados a la enseñanza y creará premios especiales para los alumnos y para los profesores que se distinguen en el cumplimiento de sus deberes.

Otras reformas prepara el ministro de Instrucción pública relativas al proceder pedagógico que deben seguir los catedráticos y profesores, conforme se ha dicho, con positivas ventajas, en otras naciones.

Servicio telegráfico

(DE NUESTRA AGENCIA)

Madrid 13—23'45

BOLSA

Deuda perpetua 4 por 100 interior, á 77'15.

Acciones del Banco de España, á 478'00.

Amortizable 5 por 100, á 97'45.

GAMBIOS

Londres, vista, á 33'82 por £.

París, vista, á 34'25 por 100 P.

Bolsa de París

Exterior Español 90'22 por 100.

Acciones ferrocarriles de Norte España, 207 francos.

Acciones ferrocarriles Madrid Zaragoza Alicante (Alicantes), francos 339.

Madrid 14—0'15

El diputado por la Palma, Poggio, interpelló esta tarde en el Congreso al Gobierno, pidiendo protección para el cultivo del tabaco de esa provincia.

Expuso brevemente las trabas que existen en la actualidad para el desarrollo del cultivo.

Censuró al Gobierno por la indiferencia con que ha mirado tal asunto, que constituye una de las principales fuentes de la riqueza agrícola de la isla de la Palma.

Madrid 14—0'30

Azcárraga ha estado en Palacio, celebrando con el Rey una conferencia, que es comentadísima.

Silvela y Maura conferenciaron con Villaverde tratando de disuadirle de plantear la crisis.

A última hora, dícese que ha quedado aplazada.

Animación extraordinaria en los círculos.

Llegan ex-diputados y ex-senadores liberales de provincias para concurrir á la Asamblea.

Madrid 14—0'45

Se ha firmado el pase á la reserva de Cerero.

Siguen llegando más liberales. Los ministros de la Guerra y Marina han dictado órdenes prohibiendo que los militares y los marinos liberales asistan á la Asamblea.

Esta promete resultar concurridísima.

No se habla de otra cosa que

de la elección del jefe de los liberales, sobre la que se hacen muchísimas conjeturas.

Imposible adivinar quien de los aspirantes á la jefatura, tiene más probabilidades de ser elegido jefe.

La mayor parte de los ex-diputados y ex-senadores que han llegado, muéstranse muy reservados.

Insistese en que en breve se planteará la crisis, sustituyendo al actual gabinete uno presidido por Azcárraga.

Estos rumores que han empezado á circular esta tarde, no han sido confirmados.

Tomaseti.

(Queda prohibida, conforme á la Ley, la reproducción de los telegramas que anteceden.)

Anuncios preferentes

A 10 CÉNTS. LINEA

IGNACIO ZAMORANO

(Sucesor de FILIBERTO LALLIER)

Se acaba de recibir un nuevo y variado surtido de telas de lana, seda y algodón propias para vestidos de señoras.

FIJARSE BIEN

Ignacio Zamorano, sucesor de Filiberto Lallier 28, Castillo, 28

SE ALQUILAN

los altos de una casa con bastante comodidad en el centro de esta población. Darán razón, Plaza de la Constitución 5.

FERNANDEZ Y PADILLA

DENTISTAS

Gabinete odontológico, único en su clase, establecido con todos los adelantos modernos

Horas de oficina, de 8 á 6 Norte, núm. 1. Teléfono, 260.

Se vende

el establecimiento calle de S. Martín esquina á la Rosa. Informarán en la misma casa. 3 356—a

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 16 del corriente mes, y á las 2 de la tarde, tendrá lugar en la Notaría de D. Rafael Calzadilla, la de la casa número 1 de la calle de San Juan Bautista de esta Ciudad. En dicha Notaría se encuentran los títulos de propiedad de la referida casa y demás antecedentes para la subasta. 3.376 a

PAVOS

En la calle de San Miguel núm. 28, se venden. Sus módicos precios varían según tamaño. También se expenden casares de pavos de 4 y 5 meses, propios para criar en casa, al ínfimo precio de 10 y 12 pesetas el cazar. (a)

Se vende

una casa de planta alta de bastante comodidad en el centro de la población. Informarán: Norte, 27. 3.311-a

Palomas mensajeras

clase fina

se venden muy baratas en una finca en el Camino de los coches. 3345-a

Se venden

los utensilios necesarios para una panadería. Para informes, dirigirse á la Rambla de Pulido núm. 45. 3378-4

AVISO

Habiendo regresado de la Península D. Emilio Fuentes Arias, médico especialista en las enfermedades del pecho y del estómago, pone en conocimiento de sus clientes, que las horas de consulta en su casa (Numancia número 17, en el barrio de los Hoteles) son de 1 á 3 de la tarde. Teléfono número 81. 3.357-30

CAMARERO

Se desea uno ó un matrimonio sin familia. Calle Jesús y María, letra E, frente al Hotel Británico. 3.377-4

Notas comerciales

En carta del día 5, nos comunican los Sres. Cunha & C.º, de Londres, lo siguiente:

«Confirmando nuestra revista anterior de 23 (del próximo pasado, hoy tenemos el gusto, nuevamente, de informarle á usted sobre la condición actual de nuestro mercado.

La demanda para plátanos no es tan activa por ahora, pero no ha recaído suficiente para influenciar los precios que están sin cambiarse desde la fecha de nuestra anterior.

En cuanto á tomates, podemos aconsejar embarques cuanto antes, pues habiéndose prácticamente agotado la fruta del país, la demanda para la de esas se ha desarrollado mucho durante los últimos días; y como las llegadas han sido muy pequeñas, los precios subieron en pocos días de 216 hasta 416 por caja de fruta buena, dando promesa de mantenerse á este último por algún tiempo si los próximos arribos no resultan muy crecidos.

Para naranjas casi no hay demanda por ahora en vista de las grandes partidas que vienen de Jamaica, las cuales, por su tamaño y mejor color, tienen aquí muy buena aceptación; de manera que todavía no podemos aconsejar embarques de fruta de esas.»

De los mismos señores acabamos de recibir un telegrama que dice así:

«La fruta de Canarias se vende como sigue:

Plátanos, de 516 á 616, de 716 á 816 y de 916 á 1016.

Tomates, de 216 á 31- y de 316 á 416.»

Banda Municipal

Mañana, como de costumbre, tocará en la plaza de la Constitución la banda municipal. Hasta este momento—12 del día—no hemos recibido el programa.

Sección de noticias

Dícese que los cosecheros de tomates y dueños de coches de punto, trabajarán por que se anulen las últimas elecciones, para que se repitan á la brevedad posible; pues quedó demostrado que las luchas electorales entre republicanos y silvelistas, se resuelven en pesetas para los cocheros y agua para los tomates.

Dado que los principios de los nuevos concejales fueron de gran movimiento y agua; y dado también, que los ingleses no quieren ver buenos principios en sus hijos, deducen algunos, que la Corporación que ha de constituirse en Enero será estacionaria y de secano.

La verdad es, que todos los nuevos Concejales son de marcha pausada y no se atreverán á llegar á Roque Negro. Si acaso llegan es á Tahodio, para recibir órdenes del Gerente, encaminadas, sin duda á evitar la competencia de las aguas de Roque Negro y de la presa de Tahodio.

Desde los Silos hemos recibido una carta que demuestra que todavía en Tenerife hay buenos patriotas. A continuación insertamos uno de los párrafos de la carta.

Dice así: «El suscribirme hoy á LA OPINION no es sino porque quiero contribuir á su sostenimiento, pues en este pueblo tengo medios para leerlo sin costarme nada.

Como soy hijo de Tenerife me creo en el deber de no leer otros diarios sino los que defienden los intereses de nuestra querida isla y como el que V. dirige es el que considero más patriota, á él me suscribo.

En la Parroquia Matriz han empezado ya los preparativos para la solemnísimá función religiosa que en conmemoración del primer Centenario de este Ayuntamiento, se celebrará el ocho del próximo Diciembre. En estos días se han estado haciendo trabajos para colocar una segunda araña en la nave mayor.

Esta mañana, en una de las calles del «Barrio Nuevo», había, según se nos informa, otro perro á quien le habían suministrado la consiguiente «bolilla». Y habla también un corro de bastantes curiosos contemplando la agonía del animal y comentando cada cual á

su manera el poco culto espectáculo.

Nosotros preguntamos: ¿Y el edicto? ¿Ha caído ya en desuso?

El Boletín Oficial del mié coles último, inserta el Convenio aduanero celebrado entre España y la República francesa.

En el mismo periódico oficial se anuncia por el Centro de Telégrafos, una tercera subasta para el tendido de tres cables subterráneos desde la casa Estación que ocupa dicho Centro telegráfico hasta la caseta de amarre de la Jurada.

Hemos oído decir que la Sociedad Círculo de Amistad-XII de Enero, está organizando, como uno de los números de los festejos del Centenario de este Ayuntamiento, un concierto vocal é instrumental que se celebrará en el Teatro.

Ya llegaron las esponjas de caoutchouc que no se rompen. Pídanse en la droguería de Espinosa.—Plaza de la Constitución, esquina á la calle del Castillo.

La próxima visita del Rey de España á Lisboa es objeto de numerosos escritos en la prensa periódica, volviendo á surgir con ocasión de aquel suceso cálculos y presunciones que parecían abandonados.

No falta quien relacione este viaje con la reciente visita de las poderosas escuadras británicas á las costas de Portugal, y quien la quite toda tendencia ulterior fuera de la de afirmar la buena amistad de los dos soberanos y de los dos países.

Ha llegado á New-York en tren especial, y con más de cuatro mil de sus adeptos, el célebre Mr. Dawie, que con sus predicaciones ha logrado fundir una secta religiosa en el Estado de Illinois.

Pretende ser el profeta Elías, que ha vuelto á la tierra, é hizo su entrada en aquella capital en una magnífica carroza rodeado de sus discípulos.

Se aloja con algunos de sus predilectos partidarios en uno de los mejores hoteles de la ciudad.

Catarro, coqueluche, tos de los niños, se cura radicalmente con el Anticatarral Roselló. Frasco 1 peseta.—Farmacias y Droguerías. Depósito en Canarias, Droguería de Espinosa, Plaza de la Constitución, Santa Cruz Tenerife.

Un telegrama que publicó el Diario de Tenerife:

«Antes de votarse el presupuesto de Gobernación y contestando al Sr. Llorente ha dicho el Sr. García Alix que la Delegación del Gobierno en Las Palmas será elevada á la categoría de subgobierno.»

¿Comentarios? Pues el Sr. Llorente diputado por Las Palmas y diputado pactista, se ha interesado, según se desprende del despacho telegráfico, por el aumento de categoría de la Delegación del Gobierno en el grupo oriental, rebajando para ello la importancia de Tenerife y del grupo occidental.

¡Y viva el pacto y sus beneficios!

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y

Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesaré mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

De los billetes vendidos en la Administración principal de loterías de esta Capital, situada en la calle del Castillo número 52, para el sorteo que se celebró en Madrid el día 20 de Octubre último, han obtenido premio de 500 pesetas los billetes números 1 404 4 711, 10 257, 10 258, 10 387, 14 004 y 11 950

Asimismo han obtenido premio de 300 pesetas, los números 324, 4 375, 13 986, 18 661, 18 662, 18 663, 18 664, 18 665, 19 641, 19 643, 24 601, 24 607, 30 037 y 30 037 de la segunda serie vendidos para el sorteo de 31 de dicho mes.

Ya están á la venta los billetes para el próximo sorteo que se ha de celebrar en Madrid el 20 de Noviembre actual, á cinco pesetas el décimo, siendo el premio mayor de 140 000 pesetas, segundo 70 000, tercero 35 000, 2º de 3 000, 2 de 2 500, 2 de 1 500 y 1 518 de 500 pesetas.

El Sr. Dr. J. Izquierdo B. de Buenos Aires, dice: «He usado la Preparación de Wampole y grandemente satisfecho de sus espléndidos resultados la he administrado á mis propios hijos, teniendo la satisfacción de haber obtenido un éxito que no habia podido conseguir con otras preparaciones.»

Meteorología

Observaciones hechas á las 9 de hoy

Barómetro reducido á cero	763'00
Termómetro á la sombra	24'6
Tensión del vapor	13'2
Humedad relativa	56'5
Viento	Calma
Fuerza del viento	0
Cielo: parte cubierta, décimas	8
Temperatura máxima de ayer	30'0
Id. mínima de anoche	18'9
Estado del mar	Llano
Lluvia en las últimas 24 horas milímetros	0 0

Ferretería Inglesa

Sol, 43

ECONOMÍA DOMÉSTICA

Recomendamos especialmente á las señoras que gusten de la conservación de sus muebles el esmalte STAR que puede utilizarlo cualquier persona en el retocado de camas de hierro, palanganas, repisas, cómodas, roperos, etc., por venir ya preparado para ello en diferentes colores y ser muy fácil su aplicación.

Al público en general ofrecemos nuestros artículos sanitarios, tales como inodoros sistema moderno, interceptores y sus accesorios, tubería de hierro galvanizada, depósitos de hierro para agua en distintas capacidades y otros artículos similares. En cocinas de hierro tenemos las renombradas Parisiën, Dover y otras. Hay además una buena colección de molduras para marcos, lunas para espejos biseladas y planas, en diferentes tamaños, hules para pavimentos, transparentes, bancos para jardines y otra infinidad de artículos.

Esperamos en breve un buen surtido en cristales labrados, blancos y de color.

Guitarras valencianas

NUEVO SURTIDO

Gran sonoridad-Altas y bajas

No comprar guitarras sin visitar primero el establecimiento de

Alvaro Lecuona Pówer, 41, Imeldo Serís

WILLIAM STRONG

36, Cumberland Street, Liverpool. 41, Floral Street, Covent Garden, London.

Establecido en dichas plazas desde 1890 para la venta en comisión de toda clase de frutos de Canarias.

Ventas hechas personalmente

REFERENCIAS

North-South Wales Bank. LIVERPOOL.

Representante: GONZALO CÁCERES SANCHEZ, S. Francisco, 23

Enfermedades del Estómago. SE CURAN

Enfermedades del Hígado.

Enfermedades de la Piel.

CON LA

Hemorroides, Congestiones TISANA DE CANÓNIGOS

Gota, Reumatismo

Es el mejor laxante, depurativo y antibilioso

El origen de esta tisana se remonta al siglo X, en cuya época fué encontrada la receta en un convento. Entran en su composición varias plantas que han de ser recolectadas con el mayor cuidado en ciertas épocas del año á fin de que contengan el máximo de principios medicinales. La Tisana de Canónigos es un remedio seguro para curar definitivamente las neuralgias y jaquecas.

Se vende en las principales farmacias y droguerías. Depósito: Droguería de ESPINOSA, Plaza de la Constitución, Sta. Cruz de Tenerife.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas ó conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. Las criaturas siempre han de venir al mundo como han venido desde el principio, y la gente ha de salir por el camino mortuorio como lo han hecho desde el principio del mundo. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecie, las cosas, que á semejanza de la

PREPARACION DE WAMPOLE

han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Este eficaz remedio, pertenece al pasado, al presente y al futuro. No solo está con el día, sino que se adelanta al día. Para las Enfermedades Demacrantes, Anemia, Resfriados, Tisis, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, que resultan en afecciones de la piel, etc., se ha grangeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y á la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Extractos de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. "El Sr. Dr. Guillermo G. Murray, de Buenos Aires, dice: Tengo el agrado de certificar que he recomendado á mis enfermos su preparación. Este específico tiene todas las propiedades del aceite de bacalao, reuniendo además su fácil digestión y su agradable sabor." Basta una botella para convencerse. "Nadie sufre un desengaño con esta." De venta en las Boticas.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Almacén de Ultramarinos
DE
Miguel Fera

23, Castillo, 23.—Teléfono núm. 3

En este acreditado establecimiento se han recibido entre otros artículos, los renombrados chocolates de los Rdos. PP. Benedictinos, Suchard, Cadbury's y en breve llegarán los de Matías López, y la Pajarita, de Albacete.

Quesos de Roquefort, Gruyere, Bola, Patagrás y Port-Salut.

Jamones gallegos, Montanchez y York.

Paté de foie gras truffé de Albert Henry y Amieux freres.

Espárragos de Argenteuill, Nantes, Malines y españoles.

Mostaza francesa y Trufas de Périgord.

Mantequilla Esbensen y Asturiana.

Sopa Juliana y Purés de todas clases.

Vinos de Burdeos, Rioja y Rhin y Champagne Veuve Clicquot, Teophile Roederer, Bley freres y Duc de Fleury.

Asimismo se ha recibido la tan celebrada cerveza Keller de Munich.

NOTA.—A la mayor brevedad publicará esta casa, el magnífico surtido que espera para las Pascuas y Año Nuevo.

Las excelentes marcas y calidad superior de los artículos que encuentra el público en este establecimiento han dado la fama y el justo renombre que disfruta la casa Fera.

23, Castillo, 23

FERRETERIA INGLESA

DE

C. CAULFIELD

Sol. 43

Gerente: D. DOMINGO RODRIGUEZ

En este nuevo establecimiento, que se abrió el miércoles 11 del corriente, hallará el público un extenso y variado surtido en herramientas y materiales de la mejor calidad, todo á precios económicos, como asimismo encontrarán también novedad en inodoros y demás artículos sanitarios; especialmente recomendamos los nuevos caños de pedernal para el desagüe de casas que unen á su fuerte consistencia el no ser porosos como los de pisa, con lo que se ha conseguido evitar las filtraciones que á más de las humedades y malos olores que producen dan también salida á gases perjudiciales á la salud. Se facilitan datos para las instalaciones sanitarias.

Tomás Alós

se ofrece al público para dar clases de solfeo, piano, instrumentos de cuerda, madera y metal en su casa calle de Consolación número 68, ó á domicilio. Precios módicos. SE COPIA MUSICA.

Invitación para participar á la próxima
Gran Lotería de dinero

600.000
Marcos aproximadamente Pesetas
1.000,000
como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente:

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	80000
1	Premio á Marcos	60000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premios á Marcos	45000
3	Premios á Marcos	40000
1	Premios á Marcos	35000
5	Premios á Marcos	30000
5	Premios á Marcos	20000
3	Premios á Marcos	15000
16	Premios á Marcos	10000
40	Premios á Marcos	5000
100	Premios á Marcos	3000
160	Premios á Marcos	2000
619	Premios á Marcos	1000
812	Premios á Marcos	400
32014	Premios á Marcos	169
20017	Premios á Marcos	300, 200,
144, 111, 100, 78, 45, 21		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 111.000 billetes, de los cuales 53.795 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios. Además se reparten al final de la lotería 57.205 billetes gratuitos validos para la primera clase de la siguiente lotería.

Todo el capital asciende á
Marcos 10.856,562
ó sean más de Pesetas
18.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 53.795 premios inclusive 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas

El premio mayor en caso más fortuito de la primera clase puede importar **Marcos 50.000**, el de la segunda, 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 70.000, en la quinta á 75.000, en la sexta á 80.000 y en la séptima clase puede en caso más feliz eventualmente importar 600.000, especialmente 300.000, 200.000, 100.000 marcos, etcétera

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en ésta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndonoslos por Valores declarados ó en libranzas de Giros mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar por certificado. Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el **Crédit Lyonnais de Madrid** como en todas las agencias de este establecimiento en Provincias, en este último caso se debe indicar que la consiguiente entrega ha de tras pasarse al **Crédit Lyonnais de Madrid** para su abono en nuestra cuenta. En todo caso se debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase, cuesta:

1 Billete original entero: Pesetas 10

1 Billete original medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del **17 de Diciembre de 1903.**

Valentín y Ca.

Hamburgo-Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Imprenta de Félix S. Molowny.—San Francisco, 32.

Galletas Olibet

de la sociedad anónima **LA IBÉRICA RENTERÍA**

Proveedora de la Real Casa

40 Medallas y 15 Diplomas de Honor

Exposición de París 1900—Miembro del Jurado

Fabricas en PARÍS, BORDEAUX y LYON (Francia)

Las cualidades altamente nutritivas de las

Galletas Olibet

las colocan entre los reconstituyentes más poderosos

La presentación del producto es perfecta.

Primera marca española

De venta en esta plaza, en los principales establecimientos de ultramarinos.

La mejor cerveza que se bebe, es la marca
LAS ESPADAS

DE VENTA: ALMACÉN DE COMESTIBLES

DE

C. CAULFIELD

VALENTÍN SANZ 2 (ANTES NORTE)

PAPAS SEMILLA ALEMANA

4.000 sacos de 50 kilos

El que quiera hacerse con la mejor semilla y calidad magnum bomun, dirijase á A. Gómez (Hijo), que para mediados de Noviembre recibirá la importante cantidad que se vende á precios sin competencia. Para pedidos dirigirse á la calle del Doctor Allart (antes Sol) número 3.—Teléfono número 189.

C. CAULFIELD

ALMACÉN DE COMESTIBLES

NORTE, 2

El público encontrará en este almacén un escogido y variado surtido de toda clase de conservas y licores. SE ACABA DE RECIBIR:

Queso de Gruyere, Patagrás, Bola, CHEDDAR y WILTSHIRE, Carne de Membrillo de Puente Genil, SALCHICHON DE VICH, Tapioca-Juliana, Sopas francesas en paquetes y el acreditado BACON (tocino inglés).

¡¡Champagne de varias marcas y vinos del Rhin!!

le y sostenerle.—Venid, pues, al mismo tiempo que subáis, inclinaos, porque la bóveda está baja.

Y se volvió á poner en marcha, subiendo el primero la escalera.

El médico le siguió, y al mismo tiempo que subía contó veintidos escalones.

A medida que avanzaba, oíanse más distintamente las quejas y los gritos.

Al llegar al vigésimosegundo escalón, sólo había el espesor de una puerta entre los gemidos de la mujer y los oídos del médico.

El enmascarado abrió esta puerta, y empujando hacia el interior á Pedro Prost, le hizo pasar delante repitiéndole:

—¡Acordaos!

Al mismo tiempo desató los cordones que sujetaban la máscara de terciopelo en el rostro del médico, á quien devolvió de este modo el libre uso de vista.

Deslumbrado éste al principio por la viva claridad de una lámpara de hierro y el resplandor de un gran fuego, ó más bien de un brasero de leños inflamados que se consumían en una inmensa chimenea, Pedro Prost pudo muy luego echar una mirada á los objetos que le rodeaban.

Pero también allí se habían tomado todas las precauciones, de modo que ningún indicio viniese á grabarse en su memoria, y ayudarle después á describir y reconocer el sitio donde había sido llevado.

Era una habitación de mediano grandor, sin más muebles que una cama de roble negro sin esculturas.

En las paredes habían clavado tapicerías vueltas del revés, y el techo estaba cubierto y el pavimento lo mismo.

La campana de la chimenea, que tal vez tenía blasones, desaparecía bajo de tela muy tupida.

La plancha de la chimenea era lisa; dos piedras toscas reemplazaban los murillos.

La lámpara de hierro era una de esas lámparas comunes muy en uso en aquella época en las habitaciones más pobres.

Frente á la cama había practicada una ventana en el espesor de la pared; los bastidores de esta ventana estaban ocultos por medio de un lienzo clavado en el techo. Además la oscuridad era profunda, y aun cuando Pedro Prost hubiese podido penetrar por aquella ventana, sólo hubiese visto tinieblas por la parte de afuera.

A la cabecera de la cama había un hombre de pie é inmóvil. Este hombre iba vestido de negro y estaba enmascarado como los que habían conducido al médico á aquel sitio.

Inclinóse respetuosamente ante el desconocido caballero, que aun tenía en la mano derecha la pistola cuya culata había hecho tocar al médico antes de que subiese con él la escalera; después se apartó y fué á colocarse junto á la chimenea.

En fin, sobre una cama en desorden, luchaba una mujer con intolerables torturas, chocando su cabeza contra la pared, y justificando de un modo cruel las palabras dirigidas por Dios á Eva al arrojarla del Paraíso terrenal:

La mujer parirá con dolores.

La desgraciada mujer cuyos gemidos había percibido el médico estaba más que enmascarada, pues habían cubierto su cabeza con una especie de capuchón atado alre-

